

Dans les Balkans

Des lecteurs ont pu trouver dans les journaux les nouvelles quotidiennes de la guerre qui désole actuellement les provinces balkaniques.

C'est à un autre point de vue que nous nous placerons dans cette Revue des intérêts franciscains. Déjà à l'occasion de la guerre tripolitaine, nous avons entretenu nos lecteurs de la mission et des œuvres franciscaines sur cette terre. Les Franciscains portent aussi un intérêt tout particulier aux événements militaires de la Péninsule balkanique, étant donné que le service religieux des catholiques dispersés dans ces régions parmi les Turcs et les schismatiques est confié à l'Ordre séraphique.

Fondée en 1240, par Saint François lui-même revenant d'Orient, la Province d'Albanie comprenait toute la région des Balkans, lorsque les Turcs firent la conquête du pays. Malgré la ruine de la plupart de ses couvents, la Province sut se maintenir tantôt comme Province, tantôt comme Custodie ou mission apostolique. Elle comprenait les préfectures de Serbie, de Macédoine, d'Epire et d'Albanie, c'est-à-dire les diocèses actuels de Shkodra, Pulati, Sappo, Alessio, Durazzo et Uskub, avec l'abbaye des Miridites : en tout trente-cinq paroisses et plus de 47.000 catholiques distribués dans une foule de petits hameaux disséminés et perdus dans les montagnes. Dans la plupart des villes qu'a rendues fameuses la guerre actuelle se trouvent des paroisses desservies par nos religieux : Ipek, Alessio, Janina, Prevesa, Kossova, Scutari, etc... Depuis Jean II, premier archevêque franciscain d'Antivari, en 1248, jusqu'à nos jours, l'Ordre a fourni aux diocèses de ces régions jusqu'à soixante-seize archevêques ou évêques.

La mission du Monténégro devint au XVIII^e siècle indépendante de la Province d'Albanie. Le dernier archevêque franciscain d'Antivari, Primat de Serbie, fut Mgr Siméon Milinovich qui jouissait de la faveur du roi Nicolas et fit prospérer l'Église catholique dans ce pays. L'Ordre